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Aliette Ventura :   
Une militante 
hyperactive 
en Martinique

Comment avez-vous découvert l’AFD 
Martinique ?
J’ai découvert l’Association lors d’une Assemblée 
générale où j’étais allée sans conviction, d’autant 
plus que je venais d’apprendre que j’étais diabé-
tique cette même année. J’ai adhéré et je suis 
devenue trésorière adjointe !

Pourquoi avez-vous pris ces engagements 
associatifs importants ?
Mon engagement associatif fut naturel étant donné 
qu’autour de moi il y avait beaucoup de personnes 
diabétiques, notamment mes parents qui n’avaient 
pas de réponses à leurs questions. Je suis devenue 
trésorière toujours avec la même motivation : aller 
à la rencontre des personnes diabétiques, partager 
mon vécu, mon expérience.

Y a-t-il un fort besoin exprimé par 
la population sur le territoire ?
Femme de terrain et de proximité lors des diverses 
matinées de prévention, j’ai perçu les besoins et 
attentes de la population sur le territoire pour qui 
le diabète était encore un sujet tabou, avec beau-
coup de déni, peur d’en parler et une méconnais-
sance totale.

Aliette est présidente de l’AFD 
Martinique (AFD 972) depuis près 
de cinq ans. Elle s’est pleinement 
investie pour faire de l’association 
un acteur de santé à part entière 
sur le territoire. Comme beaucoup 
de responsables associatifs, 
cette militante ne compte pas ses 
heures… Aliette revient sur son 
parcours et partage avec nous 
sa vision optimiste de l’avenir.
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Qu’avez-vous mis en place pour 
que l’association devienne un acteur 
incontournable du territoire ?
Devenue présidente, j’ai aussi suivi une formation 
de patient expert avec la Fédération et ainsi acquis 
de nouvelles compétences pour mener un accom-
pagnement de qualité auprès des personnes dia-
bétiques et de leur famille. Cela m’a également 
permis de développer le projet « Élan solidaire » 
avec la mise en place de groupes de rencontre entre 
patients qui ont rapidement connu un vif succès. 
Aujourd’hui le projet est implanté dans plusieurs 
communes de la Martinique. Un espace d’écoute, 
d’accueil, d’accompagnement est ainsi disponible 
pour les personnes diabétiques, même dans les 
territoires reculés. Le retour des médecins, des 
maires, des professionnels de santé, des personnes 
accompagnées, des familles, nous prouvent que 
l’AFD 972 est devenu un acteur incontournable dans 
la prise en charge et le bien-être au quotidien des 
personnes diabétiques.

Que diriez-vous aujourd’hui de vos rôles 
de bénévole et de présidente ?
Être bénévole aujourd’hui c’est une fier té. 
Je suis fière aussi d’être présidente, car j’ai une 
équipe qui me fait confiance, qui est reconnue par 
les instances pour les nombreuses actions réalisées 
sur le territoire avec succès. Mais ma plus grande 
fierté c’est d’être élue au Conseil d’administration de 
la Fédération, une expérience qui me permet d’ac-
quérir de nouvelles compétences, de faire des ren-
contres formidables, et surtout d’enrichir mes 
connaissances pour mener à bien ma mission au 
niveau local.

Que diriez-vous à une personne qui hésite 
à prendre des engagements associatifs ?
À toutes celles et ceux qui veulent s’engager, foncez 
car c’est une richesse de chaque instant et surtout 
se dépasser soi-même, c’est une très belle aventure. 
Il faut la vivre pour comprendre. 

Alliette Ventura en t-shirt rose.
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